

Ogooué-Lolo/ Département de la Lolo-Bouenguidi/ Enseignement supérieur

**Mission d'information des responsables de l'UIL**



Le proviseur du lycée scientifique Paul Kouya a expliqué...



... aux élèves de son établissement les opportunités offertes par l'Université internationale de Libreville

Photo : Damien MADEBE

Photo : Damien MADEBE

**Damien MADEBE**  
Koula-Moutou/Gabon

En perspective de la rentrée académique 2016-2017, la chargée de la communication de l'Université internationale de Libreville (UIL), d'Almeida Mawutoe, a séjourné, récemment, à Koula-Moutou, Moanda et Franceville, afin d'encourager les élèves des classes de Terminales

technologique et scientifique à s'inscrire dans leur établissement après l'obtention de leur baccalauréat. Dans ces localités, elle a échangé avec les responsables des établissements secondaires scientifiques et techniques. Dans le chef-lieu de la province de l'Ogooué-Lolo, d'Almeida Mawutoe s'est rendue au lycée scientifique Paul Kouya où elle a rencontré

les élèves et leurs enseignants. Pour le proviseur Sy Savané, son établissement et l'UIL sont en train de poursuivre un partenariat gagnant-gagnant. En effet, les premiers élèves de l'année dernière, admis à l'UIL, sont satisfaits de la qualité des enseignements, du niveau des enseignants et du cadre de vie, avec une bibliothèque universitaire, un campus de plus de deux

cents logements, un espace pour la restauration et un autre pour la vie associative. Pour la chargée de la communication de l'UIL, c'est plus de 75% de réussite enregistré, l'année dernière, à l'UIL. Avant d'insister sur la particularité que son établissement est doté de structures prenant en compte l'aspect innovant de la pédagogie, tout en dispensant des formations professionna-

lisantes. De même, les différents conseils de l'université y veillent régulièrement. Pour ce qui est de l'école polytechnique, la chargée de la communication de l'UIL a dit que c'était une chance pour le Gabon de former ses cadres sur place, grâce au partenariat signé avec les grandes universités du monde, notamment l'université Paris I Panthéon-Sorbonne, l'université

internationale d'Agadir au Maroc. Les élèves du lycée scientifique Paul Kouya, comme ceux d'autres établissements visités, se sont dits satisfaits des offres que ces deux structures à la jeunesse africaine. Notamment dans les domaines du droit, de la gestion économie appliquée, du génie industriel, de la mécanique, etc.

Haut-Ogooué/Département de Djouori-Agnili/Kabaga/Administration de proximité

**Ambroise Ngounga, nouveau chef du canton Kayié**

**N.O.**  
Franceville/Gabon

À la tête d'une forte délégation, le gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga s'est rendu dernièrement au village Kabaga, dans le département de Ndjouori-Agnili, pour procéder à l'installation du nouveau chef de canton Kayié, Ambroise Ngounga, nommé récemment. Y assistaient plusieurs personnalités dont le secrétaire général de province, Sylvain Mayene, des directeurs provinciaux et des personnels de commandement, en tête desquels le préfet du département concerné, Joseph Matsiengui Bous-samba, le préfet de Lé-koni-Lékori (Akiéni), Lazare Akomo, le préfet de Lé-kabi-Lewolo (Ngouoni), Maurice Renkanga, ainsi que les auxiliaires de commandement du canton, les notables et les populations de Kabaga enthousiasmés par l'arrivée de ce nouveau chef qui vient combler le vide laissé par son prédécesseur depuis son décès en 2015. Après le geste symbolique d'installation, le nouveau chef de canton a



Le chef de canton a reçu les attributs de pouvoir après son installation.

Photo : Nadjège O.



C'était en présence des autorités locales...

Photo : N.O.

reçu des mains du numéro un altogovéen les attributs de pouvoir, en l'occurrence la médaille et le drapeau de la République qui incarnent la chefferie et le pouvoir de l'Etat. Occasion pour le promu de remercier sa tutelle tout en prenant l'engagement solennel de diriger le canton avec responsabilité et dignité : « Je promets ne ménager aucun effort pour accomplir avec responsabilité et dignité la lourde tâche qui m'attend. A mes collaborateurs directs, notamment le chef du regroupement, les chefs de villages, j'attends de vous une grande et sincère collaboration comme vous avez su le faire avec mes prédécesseurs », a-t-il déclaré.



... et des populations de Kabaga.

Photo : Nadjège O.

Né le 06 août 1942 à Kabaga, le nouveau chef de canton Kayié est un ancien cadre de l'administration à la retraite. Enseignant de carrière, il a servi dans l'encadrement administratif comme chef de cabinet,

puis préfet de l'Ogooué-Letili, avant de prendre sa retraite. Ce ne sont donc pas les outils en matière de gestion de potentiel humain qui lui échappent. Prenant la parole, pour les conseils d'usage, le gouverneur n'a pas man-

qué de décliner ses attentes à l'endroit du promu : « Vous devez être la synthèse à la fois des clans du canton, des générations, de toutes les forces vives du canton. Vous êtes l'interlocuteur de l'Etat, vous représentez l'exécutif, à cette petite échelle, mais c'est là que commence le changement auquel nous aspirons tous. Continuez à exercer vos talents d'éducateur; vous êtes au-dessus de toute considération partisane; vous êtes le chef de canton de tout le monde. Vous devez cultiver l'harmonie, écouter vos administrés qui doivent aussi profiter de votre sagesse. Vous devez être un chef de canton en paix, qui travaille, qui respecte les

institutions, et vous devez partager ces valeurs avec vos concitoyens du canton », a souligné Jacques Denis Tsanga. « C'est souvent difficile d'installer un aîné qui a aussi de l'expérience, et dans ce cas c'est toujours difficile de donner quelques conseils que ce soit. Le choix qui a été porté sur vous c'est le choix de la sagesse. Vous connaissez mieux que moi les obligations du chef de canton, pour avoir longtemps exercé au commandement. Qu'à cela ne tienne, vous savez que vous représentez le préfet et le sous préfet dans votre canton, vous devez vous occuper de l'administration en déclarant aussi bien les décès que les naissances, vous devez maintenir le regroupement des villages et les villages dans la salubrité, vous ferez de la police administrative, qui signifie techniquement la prévention et l'éducation », a-t-il renchéri. Tout en sollicitant de la part de la communauté cantonale une franche collaboration avec leur nouveau chef auquel l'administrateur altogovéen a également rassuré de son soutien et de celui des préfets.